AFREXIMBANK ROADSHOW Forum d'Affaires, GICAM-Douala, mardi 10 décembre 2019 au GICAM

MOT DE BIENVENUE DE Monsieur Célestin TAWAMBA, Président du GICAM Monsieur le Délégué du Gouvernement auprès de la Communauté urbaine de Douala ;

Monsieur le Directeur Régional de la Banque Africaine d'Export-Import ;

Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux, Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi de sacrifier aux usages en vous souhaitant une chaleureuse bienvenue dans cette salle de conférence André SIAKA.

Je voudrais particulièrement souhaiter la bienvenue aux délégations d'AFREXIMBANK venues du Caire et d'Abidjan et de la sous-région.

Le GICAM est honoré à plus d'un titre d'accueillir ce Forum d'affaires d'AFREXIMBANK. Il est organisé en marge de la signature de l'Accord de siège qui aura lieu cette semaine en vue de l'ouverture prochaine de son bureau régional pour l'Afrique Centrale à Yaoundé au Cameroun.

Comme l'ensemble de la communauté des affaires, le GICAM ne peut que se réjouir de cette perspective. Elle se traduira par une présence plus visible de cette institution au Cameroun. Les chefs d'entreprises et les entrepreneurs camerounais pourront ainsi davantage bénéficier de ses services.

La rencontre de ce jour constitue une opportunité d'échanges sur les questions de financement auxquels font face les entreprises. C'est ainsi que nous espérons découvrir, au travers des produits financiers et non-financiers de la Banque Africaine d'Import-Export, des solutions accessibles et adaptées à nos besoins.

Les économies nationale et sous-régionale disposeront alors d'une autre alternative dans la quête de solutions à l'épineux problème du financement.

De fait, le problème de l'accès au financement, notamment pour les PME de notre sous-région, se pose avec une acuité particulière.

lci plus qu'ailleurs en Afrique, les niveaux d'intermédiation demeurent très bas et les marchés de capitaux sont quasi inexistants. Ils ne sont généralement pas en capacité d'apporter au secteur privé les ressources financières et les autres services dont il a besoin.

Par exemple, au Cameroun, le total de crédits à l'économie ne représente que 14 à 15% du PIB contre 29,5% au Sénégal et 26,5% en Côte d'Ivoire où AFREXIMBANK dispose d'un Bureau Régional. En Afrique subsaharienne, la moyenne est de 48,3%.

Des avis des acteurs du système financier et du monde de l'entreprise, cette faiblesse de financements s'explique par de multiples facteurs dont:

- Les contraintes internes aux entreprises;
- Les contraintes d'environnement des affaires et :
- Les insuffisances du secteur bancaire.

Fort de ces constats et dans son élan de refondation, le GICAM a démultiplié les initiatives pour la recherche de solutions à cette problématique, et surtout pour la promotion des outils de financement adaptés aux besoins des PME.

C'est ainsi qu'en 2016, nous avons organisé, dans cette même salle, un forum sur le financement alternatif. A la suite de celui-ci, les premières assises de la PME camerounaise ont débouché sur des recommandations fortes comme la nécessité de conduire des programmes d'éducation financière des promoteurs de PME, mais également des chargés d'affaires et analystes de crédits des banques.

Pour enclencher une dynamique dans ce sens, le GICAM entend lancer, très bientôt, l'initiative La Finance S'engage dont l'objectif est de rassembler l'écosystème financier et les chefs d'entreprises pour booster le financement des PME.

En la faveur de l'installation de AFREXIMBANK au Cameroun, le GICAM espère pouvoir compter sur son implication dans cette initiative. Au-delà, le Groupement fonde de grands espoirs sur l'apport de cette institution dans le contexte de la mise en œuvre de la Zone de libre-échange continentale.

Créée en 1993 par des gouvernements africains pour stimuler l'expansion, la diversification et le développement cohérent du commerce africain, AFREXIMBANK devrait trouver en cet accord, un levier idéal pour son expansion, au bénéfice des entreprises.

C'est dans cet esprit de collaboration empreint d'optimisme que je renouvelle nos souhaits de bienvenue à AFREXIMBANK au Cameroun et la rassure de la disponibilité du GICAM à accompagner son déploiement.

Je vous remercie pour votre aimable attention.

Célestin TAWAMBA Président